
在申花原有的阵容中，莫雷诺、
彭欣力、孙世林、钱杰给、汪海健可以
出任中场位置，而今年引进的11人名
单里，秦升和朱宝杰都是中场球员，
姆比亚也能胜任后腰位置，三名新人
的加盟也让中场位置的竞争进一步
升级，也无怪乎申花会选择将小将丛
震外租，以给予他更多的锻炼机会。

翻看上赛季申花的首发阵容，几
乎场场在变。尤其是中场位置，弗洛雷

斯一直在做着排列组合的数学题，这
样的试错也导致了申花阵容缺乏稳定
性，失去了对中场的控制。这样的问题
甚至延续到了崔康熙执教的前半段，
由于刚刚接手球队，对队员的特点还
不甚了解，韩国老帅也只能通过训练
和实战查漏补缺。
“去年我在中国还是一个新手教

练，并不是很有经验，但今年我对球员
的了解会更进一步。”崔康熙说道，经

过半年的训练备战，主教练对队员们
有了大致的判断。从之前的几场热身
赛可以看出，崔康熙已经确定了主力
和轮换阵容。

而首场对阵恒大的比赛，中场的
争夺又将是重点，对方两名外援保利
尼奥和塔利斯卡需要被遏制，仅仅凭
一味的后场防守，是难以招架中超班
霸的，因此申花需要从中场就开始阻
拦。

“我们有金信煜、莫雷诺和我，有
三个点在禁区里的话，三个点都有进
球的能力，确实会给对手很大的压
力。”谈及加盟申花后会给球队带来什
么改变，新援杨旭给出的答案简单干
脆，“头球是我们的一个杀手锏，崔指
导也为我量身定制了许多套路。”正如
杨旭所说，在这位国足第一射手加盟
申花之后，球队的锋线水平又上了一
个“高度”。
上赛季申花在下半赛季的保级过

程中，崔康熙布置的进攻战术起到了
重要作用，以高大中锋金信煜作为支
点,身后沙拉维、曹 定等轮番突击，
这种重视纵深与冲击的打法，很好地
提升了申花的进攻火力，最终帮助申
花“起死回生”，随着球员之间的磨合
不断成熟，这套打法也最终帮助球队
拿下了足协杯冠军。但是足球世界中，
想要“一招鲜吃遍天”，几乎难以实现。
尤其是到了上赛季最后几轮，其他球
队逐渐找到了限制金信煜的方法，更
是让申花的进攻屡次哑火。如今，申花
签下国产高中锋杨旭，外界普遍认为
他的定位会是金信煜的替身。实际上，
两人尽管都是以“高”著称，但杨旭的

速度优势正弥补了金信煜的短板，也
让崔康熙在深化打法的同时，寻找到
了战术上的新可能。
除了杨旭的加盟之外，今年申花

的锋线位置上，马丁斯的回归同样令
人关注。作为球队的“第五外援”，老马
已经做好了未来长期替补的心理准
备，不过在之前的训练中，37岁的老将
还是展现了自己敬业的一面。在“蓝白
争霸赛”上，不难看出两年过去后老马
身上的变化———爆发力有所下降，一
步过对手也没以前那么轻松了。但老
马自有生存之道，相比较以前在场上
担任突击手的角色，老马的位置较为
靠后，经常在中路拿球进行组织串联，
包括利用脚下频率实现对球权的控
制，实际上也是一种扬长避短的选择。

“去年我和金信煜的配合非常默
契，今年球队又来了马丁斯和杨旭，相
信我们之间很快会建立起属于我们的
默契，希望这种默契可以为球队带来更
多的进球。”看到实力新人加盟，老熟人
回归，队长莫雷诺难掩对新赛季的期
待，而在此前的热身赛上，马丁斯、杨旭
都取得进球，球迷们希望申花的进攻线
能将这样的状态带到中超赛场上。
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2019赛季，申花在联赛上半程的
低迷，很大程度上是由于时任主教练
弗洛雷斯对曹 定、柏佳骏等球员安
排不当所导致。而在崔康熙执教申花
后，对于曹柏二人的重新起用，成为了
一改球队颓势的重要因素。尤其是重
新激活的曹 定，更是一度有望冲击
本土助攻王。
但是在上赛季，沙拉维恢复完毕

正式跟队后，崔康熙又产生了“幸福的
烦恼”，左路位置上有两名大将可用，
如何去安排成了一道难题。在上赛季

联赛最后几轮，崔康熙给出了曹沙二
人轮流换位的答案，根据场上情况变
化，没有一个人可以牢牢占据左路。这
个方案在执行初期并不顺利，好在在
足协杯决赛上，崔康熙、曹 定和沙拉
维终于找到了感觉，并最终拿下冠军。

在申花之前的几场热身赛上，崔
康熙依旧沿用了这个思路，对阵南通
支云的比赛，曹 定和沙拉维依旧频
频换边。两人都是相当职业的球员，并
没有对谁踢左路有相当的执念，只要
能帮助球队获胜，自己去不太熟悉的

右边也毫无怨言。
好不容易球队在左路寻找到了平

衡，于汉超的加盟又成了崔康熙意想
不到的惊喜。虽然是右脚球员，但于汉
超一直以来出任球队左前卫，除了突
破和传中，他内切参与进攻的水平更
是国内一流。曹 定、沙拉维和于汉超
三人都可以作为主力球员出战，只不
过在与球队的磨合程度方面，新人于
汉超还有所欠缺，但对于崔康熙而言，
在左路位置上又多了一个选择，无疑
是应对新赛季高强度赛事的保障。

明天傍晚6点15分，2020中超就将正式拉开战幕。申花俱乐

部在新赛季提出的目标，首先是打入争冠组，然后在亚冠赛场

上有所突破。 赛季前申花11名新人的加盟，也使得球队在每个

位置上的阵容深度都有所提高， 从而给予了俱乐部些许底气。

首场对阵中超班霸广州恒大的比赛，正是对申花长达近八个月

的间歇期，从俱乐部管理层到球员个人备战成果的一次检验。
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事实上，申花对于球队中后场的
改造从上赛季中期就已经开始，俱乐
部邀请了后卫出身的主教练崔康熙执
教球队，但由于当时申花濒临降级，比
起防守球队更需要提升拿分的能力，
因此申花将大部分的引援名额用在了
进攻线上，崔康熙只能在球队原有的
基础上提升防线硬度。
在取得足协杯冠军之后，申花也

终于能以亚冠球队的标准进行全面调
整。因为球队在上赛季已经对锋线有
所调整，因此在冬窗开始前，俱乐部就
提出此次引援以中后场球员为主，秦
升、姆比亚、温家宝、赵明剑、朱宝杰悉
数加盟。尤其是姆比亚的加盟，也是申
花自2017年金基熙离开球队后，球队
首次在后卫线上引进外援，俱乐部也
希望朱辰杰、蒋圣龙两名小将能在经
验丰富的姆比亚身旁取得进步。
然而因为疫情的原因，新赛季中

超推迟了近半年后方能进行。一场比
赛都未开始，申花又迎来了夏季引援
窗口，正是在这个夏窗，球队引进了冯
潇霆这位国脚级别的球员。自此，申花

在中后卫位置上人员充沛，富有潜力
的朱辰杰和蒋圣龙，处于当打之年又
熟悉球队的毕津浩和艾迪，以及新援
冯潇霆和姆比亚两名老将。
除了首轮对阵恒大的比赛，冯潇

霆需要规避之外，在申花新赛季接下
来的比赛中，他将和朱辰杰组成球队
的后防中坚，而冯潇霆的意识、上抢、
盯人、出球都是年轻的朱辰杰可以取
经的。对于新赛季能与冯潇霆搭档，朱
辰杰也表示收获颇多，“训练结束之
后，他会告诉我细节方面的问题，让我
可以去改进。我现在这个年龄就是需
要多学习，多增长经验，对我自己来
说，是对未来成长最好的一步。”
因为新赛季赛程密集，加上天气

炎热等客观因素，申花将迎来前所未
有的高强度比赛，球迷们也不禁担心
老将们的体能能否过关。实际上冯潇
霆等一众球员其实也懂得如何在比赛
中分配体能，何况新赛季规定每场比
赛可以轮换五人，艾迪和伤愈复出后
的毕津浩等球员都可以进行轮换，体
能方面其实不用过于担心。
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华丽升级 补上最后短板右

路

一直以来申花“重左轻右”的特点
较为明显，在右前卫位置上，申花也做
过不少引援，去年俱乐部寄希望于外
援罗梅罗，但巴拉圭人的表现实在难
以匹配得上“外援”这一身份。而在右
后卫位置上，球队一直依靠李运秋的
发挥，但是想要让申花在国内外双线
作战上取得佳绩，右后卫只凭李运秋
一人难以支撑，考虑到这个原因，今年
申花再次做出尝试，引进赵明剑补强

申花的右路。
来到申花后，“主播”赵明剑经常

上传自己精彩集锦。翻看他的视频，右
路起球精确制导传至禁区，随后由金
信煜或其他队友打进的视频不在少
数。事实上，这也相当符合崔康熙的战
术需求。

过去，能从边路起球至禁区的只
有曹 定、柏佳骏或孙凯，如今不仅
右路可以起球，而且能从后场发起，

申花在前场的进攻套路也可以更多
样化。
在申花与黄海的热身赛中，赵明

剑更是迎来了个人爆发。在边路接到
队友传球后，赵明剑顺势传出高质量
传中，新援杨旭没有辜负好意，直接将
球送进了黄海大门。送出一脚助攻之
外，赵明剑还多次在边路上演强突黄
海球员的好戏，这在过往以防守为主
的申花右路是不多见的情景。
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